
Etaient présents : 
Collège des Personnalités extérieures : MM BATTIST - CANTEGRIT - BECQUART 

- HOUVENAEGHEL 
Collège A': MM ANGUE - BRUNEEL - MALVACHE - OUDIN - FIOROT - FLAMME - 

FLORENT - GIUSTO - HORLING - LE RAY - SOENEN - WILLAEYS 
Collège B': MM VAILLANT - DUPIN 
Collège C'1 : MM BRICOUT - DEFOSSEZ - MACHELART - PETIT - ROGER - WAXIN 
Collège C'2 : M MILLOT 
Collège D'2 : Mme CANTEGRIT 
Collège Etudiant : MM DEFAUX - BELMAHJOUBI 

Membres invités : MM PSONKA - VANCEULEBROECK - LUC - Mme FORESTIER 

Etaient excusés : MM CHEVALIER - FRANCOIS 

Accueil du Président P. TISON. 

La réunion est animée par Monsieur J.C. ANGUE, Vice-Président Recherche qui 
rappelle l'ordre du jour. 

= PATI D ABORATOIR ! L'IN ITUT 

'EL I I ELECTRONI DU NOR MN), E 6 

Ce projet est tripartite (USTL, UVHC, ISEN) et réunit physiciens du solide et 
électroniciens ; il doit aboutir à une plus grande participation du CNRS dans le 
Nord Pas de Caiais, notamment par la construction d'un bâtiment commun de 5000 

m2 sur crédits CNRS (50 MF) et par la mise à disposition de chercheurs. 

La recherche s'effectuera toutefois à proximité des lieux d'enseignement et 
s'accompagnera d'une antenne à Valenciennes. Pour cette antenne, Ja 
construction d'un bâtiment propre de 1500 m2 pour un coût de 13 MF fait l'objet 
d'une demande de crédits auprès de la région et du ministère. 

Monsieur ANGUE rappelle que lors du précédent conseil, il avait été demandé 
de maintenir une "structure répartie= et que cette condition a été concrétisée. 

s 
La demande de participation à l'IEMN est adoptée à l'unanimité.



1 - CREATION DU LABORATOIRE D'AUTOMATIQUE ET DE MECANIQUE 
SAM) 

Exposé de Monsieur SOENEN. 

Monsieur SOENEN rappelle l'historique, Îles remarques de la région, la 
constitution de groupes de réflexion, la fixation de grands thèmes de recherche et 
la nécessité de regroupements autour de ces thèmes. 

Le thème "Sciences de la Production" n'ayant pu aboutir à des 
regroupements régionaux, c'est un regroupement local qui a été engagé entre les 
équipes Valenciennoises de "Mécanique" et d'"Informatique". Cette fédération vise 
à donner une structure forte et cohérente susceptible de draîner des moyens 
financiers (= 92 MF) humains (enseignants chercheurs, chercheurs, ITA, bourses 
d'études) et matériels (extension des locaux du bâtiment recherche actuel : + 4000 
m2) 

L'objectif est de dépasser les 200 chercheurs au sein du LAM d'ici la fin du 
plan. 

Remarques diverses 

- il y a cohérence d'ensemble des projets : IEMN, LAM, VALUVAL... 
- le projet VALUVAL est un projet commun de transfert pour tous les labo de 

l'Université, 
- il ne faut pas oublier de prendre en compte le volet documentation 

scientifique dans les projets, 
- il faudra ménager une large autonomie des équipes à l'intérieur de ces 

grandes structures. 

Le projet de création du LAM est adopté à l'unanimité moins une abstention. 

II - POLITIQUE DE TRANSFERT DE TECHNOLOGIE 

Exposé de Monsieur TOURNIER 

Après un rappel historique sur le CVRTT, Monsieur TOURNIER rappelle les 
trois propositions faites à l'Université 

- M. CHIRAC : 3 MF sur le fonds de conversion pour le transfert, 
- le Conseil Général : construction d'un bâtiment destiné au transfert, 
- M. CHEREQUE : subvention de 500 KF pour le recrutement d'un <Monsieur 

Transfert=. 

Une cohérence entre ces projets devrait être établie et une politique de 
transfert mise en place. Cette dernière fait l'objet du document distribué aux 
conseillers et pour lequel une approbation est sollicitée. 

gs
 

Sous réserve d'une modification de détail, ce document est adopté 
l'unanimité moins une abstention. 

Création de VALUVAL et approbation des statuts:



La création de VALUVAL ayant déjà été adoptée par les conseillers, il 
convient d'en adopter les statuts proposés. 

Après discussion et remarques qui entraînent des modifications de détail, les 
statuts de VALUVAL sont adoptés à l'unanimité. 

IV - 1- TRANSFORMATIONS ET CREATIONS DE POSTES 

Exposé de Monsieur TISON. 

Monsieur le Président effectue le bilan de la campagne 1989, qu'il juge 
satisfaisante dans sa globalité. 

Chaque directeur d'institut effectue un court exposé sur les projets de 
créations et de transformations d'emplois d'enseignants. Une réunion des 
Directeurs d'Instituts est fixée afin que le projet global de l'Université soit élaboré 
(reprise de l'algorithme fixé l'an dernier). 

Un accent tout particulier est mis par les conseillers sur le sous 
encadrement important de l'Université. Après discussions, il semblerait opportun 
de distinguer deux types de demandes de postes enseignants 

- une au titre du rattrapage, 
- une en vue de satisfaire les besoins nouveaux. 

IV - 2 - T_ENCADREMENT 

DOCTORAL 

Une vive discussion est engagée. Des avis divergents, contradictoires même 
sont émis sur l'opportunité de répondre ou non à cette demande de contrats. 
L'esprit= de cette action contractuelle semble à préciser afin d'éviter des 
"cassures" au sein du monde enseignant. 

Le conseil pleinier est clos à 18 h 30 et se poursuit par un conseil restreint.




